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本报讯（首席记者 严小章 通讯员

张适意 缪玲珑）4月6日，一辆4米长

的大货车驶入位于瑞安经济开发区丁

山二期的浙江名瑞智能装备科技股份

有限公司厂房，它没有停在一楼，而是

沿着螺旋坡道上行，停在4楼的调试车

间。随后，工人们合力将一台台包装

机，装上大货车，发往全国各地。

浙江名瑞厂房是一栋8层楼的高

层，楼高40多米，在工业区里尤为显

目。其中1至5层分别是零部件加工车

间、仓库、装配车间、调试车间及新项目

车间等；6至8层为办公区。厂房通过

宽约8米、坡度为15度的螺旋坡道、大

型电梯，实现了生产上楼。

“通过生产上楼，我们希望用更少

的地做更多的事，实现更多产出。”浙江

名瑞董事长林铭杰介绍，不仅厂房“攀

高”，企业还在楼顶建设了目前温州最

大的工业厂房“空中停车场”，最大限度

利用空间资源。

作为全国工业百强县，我市工业用

地较为紧缺。市政府一直考虑如何提高

工业用地利用率，探索实践如何用更少

的地做更多的事。和浙江名瑞一样，瑞

企中远鞋业未来工厂二期项目，通过“工

业上楼”，工业空间达到近11万平方米。

瑞安工业区“集团作战”，亦整体向

上要空间。走进云周街道马头村老旧

工业区改造现场，部分厂房或已投产或

已结顶，一座座崭新的标准化厂房拔地

而起。原先，这里以传统的一层铁皮厂

房为主，容积率不足1.0，存在产业层次

低、产出效益低等问题。“通过改造提

升，厂房高则14层，最低的也有7 层，

将设备搬上了楼，实现了生产上楼。”云

周街道党工委委员张玉敏介绍，园区总

建筑面积达104万平方米，园区容积率

超过了5.0，面积大幅增长。

“工业上楼”效果如何？“工业上楼”后，

浙江名瑞产值近两年保持高速增长，产值

增加20%；约350亩的马头村工业区改造

提升项目，整体投用后将实现规上企业零

的突破，预计入驻16家，实现腾笼换鸟，总

产值也将从8亿元升至20亿元以上。

我市深入开展“三万行动”——“万

亩整治”“万亩盘活”“万亩拆改”，全面

实施节约集约用地战略，出台《瑞安市

支持老旧工业区（点）改造政策》，引导

企业向上要“空间”，推动企业“应上楼

尽上楼”，打造出了一批“工业上楼”的

示范样板。目前，我市工业项目容积率

上限纪录已刷新至7.44。

向天空要“地”，瑞安工业向上生

长。据市资规局不完全统计，2021年

以来，我市实施工业上楼项目103个，

预估增加面积92万平方米左右，相当

于129个足球场一样大。

本报讯（记者 贾洁楠）4月4日上

午，市委书记李坚率队督查森林防火、

防汛防台和春耕备耕等工作。他强调

要始终坚持人民至上、生命至上，切实

增强责任感使命感紧迫感，从严从实做

好森林防火，抢抓农时推进春耕备耕，

未雨绸缪抓好防汛防台，牢牢守住安全

发展底线，以最充分准备全力守护人民

群众生命财产安全。

当天正值清明假期，外出祭祖、踏

青人员增多，是森林防火工作关键时

期。“今天上山的车和人多吗？”“镇村

干部是否值守到位？”李坚一行先后来

到安阳街道双岙村、锦湖街道集云山

进山检查卡口，详细了解人员值守、火

源管控、交通引导、应急救援等工作。

李坚强调，要压实各级各方责任，严格

执行假期值班值守制度，落实落细各

项安全防控措施；提高应急处置能力，

抓好基础设施和消防队伍建设，不断

提升森林防火综合救援保障力；加大

警示宣传教育，严禁携带明火上山，积

极倡导文明祭祖新风尚，有效预防森

林火灾。

进入汛期，李坚高度重视防汛防

台工作。他要求，全力以赴抓好防汛防

台各项工作，严格落实值班值守和领导

带班制度，持续推进风险隐患排查整

治，认真落实“一个目标、三个不怕、四

个宁可”的防汛防台理念，科学做好专

业预报、综合预警和应急救援，全力保

障平安度汛。

调研中，李坚详细了解我市春耕备

耕工作情况。目前，我市早稻插秧已陆

续铺开，今年全市预计种植9万多亩早

稻，政府应急储备11.5万公斤粮食作物

种子、6.3吨农药、1800吨化肥，春耕机

械维保率达99%以上。李坚要求各地

各部门抢抓农时、不误农事，深入开展

科技强农、机械强农“双强行动”，推广

应用无人机飞播、机器插秧等新质生产

力技术，全力推动粮食增产、农业增效、

农民增收，确保守牢粮食安全底线。

随后，李坚一行来到潘岱街道寺前

村调研文旅活动开展情况。李坚指出，

要加强业态打造，主动积极引进社会资

本，盘活开发本地资源，围绕“桃元素”

主题打造多元业态；深挖资源禀赋，做

好历史溯源文章，将村落自然优势和人

文优势有机结合，串点成面，讲好潘岱

故事，推动文旅融合发展；丰富载体形

式，举办时令活动、引进赛事项目，与周

边旅游资源优势互补，产生带动效应；

加强宣传推介，不断提高知名度、美誉

度和影响力。

市领导包朝阳参加活动。

本报讯（记者 周小玲 叶佩伦）4月3日，市人大

常委会主任应希克率队调研医疗保障工作。

应希克一行首先来到仙降街道社区卫生服务

中心，详细了解基层医疗卫生条件，仔细询问医疗

保障工作中存在的困难和问题。他指出，医疗卫生

是百姓关注的重大民生问题之一，要不断推动医疗

资源下沉，持续推进“基层首诊，急慢分治”的分级

诊疗格局。

在市第五人民医院，调研组察看了住院区、诊

疗室等，与医务工作者面对面交流，听取他们对医

保工作的意见与建议。应希克指出，医保工作要关

注特殊群体的需求，切实为群众送去更加便捷、高

效、优质的服务。

随后，调研组来到三益堂国药馆，了解中医馆

经营情况，听取中医药从业者对医保工作的意见。

应希克指出，要发挥中医药的独特优势，打造特色

品牌，为群众提供特色医疗服务。

当天下午，调研组在市人大代表联络总站召开

医疗保障工作调研座谈会。与会人员围绕医院药

品集中采购、医保门诊报销额度、异地医保结算等

群众诉求展开交流讨论。应希克指出，医保工作任

务重、难度大，要牢固树立“一盘棋”思想，助力医保

工作提质增效；持续优化医保服务，让医保服务产

生更多民生温度。

市人大常委会副主任张海飞参加调研。

本报讯（记者 陈豫州）4月3日，市政协召开“积

极推进老年友好城市建设”课题座谈会。

会上，市政协社法委相关负责人汇报了关于积极

推进老年友好城市建设的调研报告。近五年来，我市老

龄人口持续增长，2023年末60周岁及以上人群总数为

28.37万人，占人口总数的22.68%，社会养老需求不断

增加。为此，我市正全域推进老年友好城市建设，但也

存在整体工作规划落后、养老服务设施建设滞后、养老

服务体系建设不完善、医养服务质量有待提高等问题。

相关单位负责人围绕养老产业发展规划、要素

保障以及涉及老年人的交通、教育、文旅、医疗、服

务等方面提出意见建议。相关镇街负责人就引进

高品质养老机构、落地康养医养项目、打造居家智

慧养老等工作作发言。

市政协主席施巨耀指出，要充分认识发展养老产

业的极端重要性，把握瑞安在气候环境、人口规模、民

间资本、医疗资源等独特优势，发展好瑞安的养老产

业。进一步明确发展思路，定期调查研究老年人的实

际需求、集聚场所，修订完善养老产业的发展规划；引

进相关教育培训机构，优化养老专业课程设置，破解

人才短板，全方位系统地发展养老产业；依照市场需

求，不断创新完善与民间资本的合作模式，确保养老

产业可持续性发展。进一步明确职责分工，坚持党对

老龄工作的统一领导，相关职能部门、镇街各司其职，

整合各方资源推进老年友好城市建设，真正让老年人

老有所养、老有所依、老有所乐、老有所安。

市政协副主席林邦虎参加会议。本报讯（记者 叶晨 陈豪 施明海

实习生 曾木秀子）眼下正是春耕好时

节，随着早稻育秧工作接近尾声，插秧

入田工作随即启动。4月2日上午，马

屿种粮大户吴董淑在田间忙碌着，翻

地、耙田、放水、卷秧、插田……吹响瑞

安今年早稻插秧的号角。

在马屿的水稻田里，吴董淑和存

忠农机专业合作社的工人们正在运

秧、托秧、上秧，农机手熟练操作着插

秧机，来回穿梭在一块块水田间，一株

株秧苗从插秧机苗盘上依次滑落，均

匀整齐地植入水田里，为稻田披上绿

装，现场一派繁忙的劳作景象。吴董

淑告诉记者，他们是我市今年第一批

进行早稻插秧的，现在机插的速度很

快，一台高速插秧机1天能够完成25

亩左右，3台高速插秧机同时进行，效

率比以往的人工快了好几倍。天气好

的话，两天就可以把第一批秧苗插完，

约120亩田。

据了解，为保障种植时间和质量，

农户们在4月份陆续开始插秧。今年

吴董淑还尝试了新的早稻品种——

“台科早3号”。她听说“台科早3号”

的产量很好，抗倒伏、抗病虫害等各方

面表现较好，所以今年尝试一下。

吴董淑介绍，这次通过大棚旱育秧

技术培育的早稻秧苗长势非常好，今年

她准备种植早稻约1400亩，预计秧苗4

月底全部插完，7月初就可以收割。

记者了解到，随着智能化、机械化

的发展，各类农机装备补齐了农户短

板，也给他们带来了实质性的帮助。

作为瑞安第一批学习智能机械的农

户，现在吴董淑从育秧到插秧再到收

割，智能机械几乎贯穿整个种粮过

程。“智能机械的效率很高，现在种

1000多亩和以前种100来亩，两者时

效差不多。”吴董淑说，现在有插秧机、

无人机、收割机，稻谷也不用自己晒，

直接烘干，效率大大提升。

李坚检查森林防火、防汛防台和春耕备耕工作
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市政协召开课题座谈会

眼下，瑞安春耕逐步迈入插秧阶段，各地插秧作业在田间地头火热展开。据了解，今
年瑞安预计种植早稻面积9万亩。 （记者潘益慧陈浩实习生周欣翔通讯员方孔德）

浙江名瑞厂房楼顶浙江名瑞厂房楼顶（（记者记者孙凛孙凛摄摄））
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商业秘密授信助企发展


